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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Кролики забрались в сети
   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Единственный на Дону фер-
мер-кроликовод Роман Пудышев 
договорился о поставках своей 
продукции в федеральные сети. 
На прилавках известных супер-
маркетов уже продаются филе, 
окорочки, ножки, фарш из кроль-
чатины, выпущенные в Неклинов-
ском районе.

В середине декабря прошлого 
года, беседуя с «Молотом», фер-
мер сетовал на то, что есть слож-
ности со сбытом. Сейчас ему уда-
лось наладить продажи на одном 
из маркетплейсов, однако целевая 
аудитория все-таки не та, говорит 

он, и ставку на онлайн-прилавок 
не делает.

– Это не основной канал сбыта. 
Сейчас продажи активно идут 
через федеральные сети. Удалось 
договориться о поставках продук-
ции в «О’кей», «Ленту», «Магнит 
семейный». Федеральные сети 
взяли почти весь ассортимент, от 
тушки до фарша, – сообщил на-
шему изданию Роман Пудышев, 
уточнив, что свои покупатели уже 
есть и на традиционных ярмарках 
выходного дня.

Сейчас на ферме в хуторе Мор-
ской Чулек Неклиновского района 
содержится около 36 тысяч голов. 
Расширять поголовье и произ-
водство Роман Пудышев пока не 
спешит. По его словам, скоро на-
ступит вполне ожидаемая пауза 
в спросе.

– Думаю, что летом будет не-
большой спад, так как в жаркий 
сезон люди обычно едят меньше 
мяса. Но к осени-зиме все должно 
восстановиться, – уточнил фермер.

Он планирует наладить поставки 
в новые федеральные магазины, 
однако, по его словам, это сложный 
процесс.

По данным Минсельхоза РФ, в 
нашей стране спрос на крольчати-
ну растет, например, ее активно ис-
пользуют в индустриях детского и 
здорового питания. Соответствен-
но, увеличивается и производство. 
По словам Романа Пудышева, в 
списке любителей такого диети-
ческого мяса есть и спортсмены, 
от которых уже поступают поло-
жительные отзывы.

По данным Союза кроликово-
дов, за пять лет количество новых 

предприятий в этом сегменте 
выросло на 18%. Благодаря этому 
в прошлом году удалось произве-
сти и реализовать около 10 тыс. т 
мяса, что на 4% больше показателя 
2021 года. Плюс значительно рас-
ширился ассортимент как свежей 
охлажденной продукции, так и 
продуктов глубокой переработки.

   ЭКОЛОГИЯ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В станице Старочеркасской дан 
старт X Всероссийской акции 
«Вода России», во время кото-
рой по всей стране пройдут око-
ло 2000 субботников, а участие 
в них примут порядка 100 тысяч 
человек.

В Ростовской области эта акция 
получит продолжение в виде еже-
годного экологического праздни-
ка «День реки Дон».

В древней казачьей станице в 
этот день было весело и ожив-
ленно. Акция собрала десятки 
молодых волонтеров, прибывших 
на экологический субботник. В 
ней также приняли участие пер-
вый заместитель председателя 
Совета Федерации Федерального 
Собрания России Андрей Яцкин, 
губернатор Ростовской области 

Василий Голубев, руководитель 
Федерального агентства водных 
ресурсов Дмитрий Кириллов и 
заместитель министра природ-
ных ресурсов и экологии РФ Па-
вел Барышев.

– Благодарен жителям региона 
за то, что акция стартовала на 
берегу Дона, накануне Невского 
международного экологического 
конгресса, который через две 
недели пройдет в Санкт-Петер-
бурге. Тема воды и жизни бу-
дет основной в повестке этого 
крупнейшего форума. Очень 
символично, что это происходит 
в Старочеркасской. Я очень рад, 
что именно Дон стал первым бе-
регом добрых дел нашей акции, 
которую осуществляют и Феде-
ральное агентство водных ресур-
сов, и Правительство Ростовской 
области, и Совет Федерации, и 
волонтеры, – отметил Андрей 
Яцкин.

Глава донского региона под-
черкнул огромную значимость 

водной артерии, которая обес-
печивает водой более половины 
жителей Ростовской области. 
Системная расчистка малых рек, 
питающих Дон, проводится на 
протяжении шести лет. Это важ-
ная часть масштабного проекта 
по оздоровлению и развитию во-
дохозяйственного комплекса реки 
Дон до 2030 года. Уже расчищено 
более 91 км берегов водоемов, и 
эта работа продолжится. В насту-
пившем году при участии органов 
местного самоуправления плани-
руется очистить от мусора свыше 
250 км прибрежной линии.

Василий Голубев также сооб-
щил о том, что поддержал предло-
жение общественников учредить 
новый экологический праздник 
– День реки Дон. Он будет отме-
чаться ежегодно в следующую 
субботу после Дня Победы.

– Уверен, что праздник будет 
воспринят людьми положитель-
но. Если его полюбят, а мне ка-
жется, что дончане любят свой 

Дон, реки свои, землю свою, то 
это получится, это будет то, что 
будет заставлять нас всех заду-
маться: вот она, река, – как она 
себя чувствует и как мы себя 
чувствуем, живя на ее берегах, – 
сказал Василий Голубев.

Субботник начался знамена-
тельным событием: в реку были 
выпущены более 7000 молоди 
сазана и белого амура. Это тра-
воядные рыбы, они эффективно 
очищают водоемы от излишней 
растительности, активно потреб-
ляя камыш и водоросли.

Волонтеры надели перчатки, 
взяли в руки мешки и прошли 
по лесопосадке вдоль береговой 
линии, собирая мусор, оставлен-
ный отдыхающими. Ведь главной 
задачей всероссийской акции яв-
ляется формирование в сознании 
людей необходимости бережного 
отношения к водоемам, которые 
явл яются достоянием нашей 
страны и должны передаваться от 
поколения к поколению.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Виктор Гончаров, первый  
заместитель губернатора РО

Общая площадь посевов  
составила 790 тыс. га –  
это более 43% от запланиро-
ванных объемов
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Татьяна Синюк,  
завкафедрой РГЭУ (РИНХ)

Маршруты с изюминкой  
привлекут внимание  
к донскому региону
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Сергей Глаголев, 
замглавы Минздрава РФ

За текущий месяц мы зареги-
стрировали два препарата 
с новым подходом к лечению 
рассеянного склероза

область
Волгодонск (2)
Аксай (3)
Белая Калитва (6)
Гуково (7)
Сальский район (2)
Целинский район (2)
Неклиновский район (7)

мир
Белоруссия (2)
Сирия (2)
Германия (3)
Иран (6)

страна
Республика Калмыкия (2) 
Новый Уренгой (6)
Краснодар (7)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

Сергей Сизиков,  
министр ЖКХ  

Ростовской области
Еще два меж - Еще два меж - 

 муниципальных   муниципальных  
экологических отходо- экологических отходо- 

перерабатывающих  перерабатывающих  
комплекса,  комплекса,  

Красносулинский  Красносулинский  
и Новочеркасский,  и Новочеркасский,  

введут в строй  введут в строй  
до конца 2024 годадо конца 2024 года
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СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88
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подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
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НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
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стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 1 месяц, 128,72 руб., на 6 месяцев, 772,32 руб.
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В минувшем году региональ-
ный минсельхозпрод выделил 
кролиководческому предприя-
тию 4,6 млн рублей. Речь идет 
о субсидии на возмещение 
части затрат на приобретение 
комбикормов, уточнили «Мо-
лоту» в министерстве. В этом 
году Роман Пудышев планиру-
ет снова претендовать на гос-
поддержку.
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Берега  Берега  
добрых делдобрых дел
Берега  Берега  
добрых делдобрых дел



новости

с Викторией
Головко

«Молот» читают не только жители Рос-
товской области. Газеты отправляют 
на передовую, доставка осуществляет-
ся силами волонтеров и офицеров Мин-

обороны России. Зная это, ростовчане и жители 
всего региона обращаются в редакцию с просьбой 
передать слова поддержки военнослужащим, 
участвующим в специальной военной операции.

Перемены близко
Более 13 тысяч жителей донского региона хотят продлить пешеходную 
зону «Аллея Славы» в сквере Победа, расположенном в селе Покров-
ском Неклиновского района. На странице za.gorodsreda.ru за это отда-
но большинство голосов.
– Платформа является одним из наиболее эффективных инструмен-
тов по вовлечению граждан в вопросы благоустройства. С ее помо-
щью они фактически участвуют в формировании облика своих городов 
и поселков с учетом своих пожеланий и потребностей, – рассказал за-
меститель губернатора Игорь Сорокин.
В целом с 15 апреля по 15 мая более 295 тысяч жителей области 
уже сделали свой выбор. До окончания голосования за выбор объек-
тов, планируемых к благоустройству в 2024 году, осталось чуть более 
двух недель.

Вопреки затяжному дождю
Вопреки капризам погоды аграрии продолжают полевые 
работы в регионе, пользуясь погожими днями. Как от-
метил первый замгубернатора Виктор Гончаров, на се-
годня общая площадь посевов всех культур состави-
ла 790 тыс. га – это более 43% от запланированных объ-
емов. Сев ранних зерновых и зернобобовых уже на фи-
нальной прямой, засеяно свыше 90% плана. Активи-
зировали работы по севу поздних зерновых, техниче-
ских культур и овощей. Вместе с тем дожди должны пой-
ти на пользу как озимым, так и яровым культурам. Лидер 
по объемам засеянной площади – Целинский район, там 
яровые посеяны на 62 тыс. га. «Серебро» у селян Песча-
нокопского района, замыкает топ-3 Сальский район.2
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СОБЫТИЯ

Как проведём 
это лето

С вы ше 1 , 6  м л рд  ру б ле й 
предусмотрели в региональном 
бюджете на детскую оздорови-
тельную кампанию – это на 21% 
больше, чем годом ранее.

Такие данные первый замгубер-
натора Игорь Гуськов привел на 
совещании, посвященном готовно-
сти к началу летней оздоровитель-
ной кампании-2023, оно прошло 
под руководством зампредседа-
теля Правительства РФ Татьяны 
Голиковой. Как уточнил Игорь 
Гуськов, больше 1 млрд рублей 
направлено на закупку путевок, 
424 млн – на выплату компенсаций 
за путевки, 192 млн – на питание 
детей в пришкольных лагерях. 
Планируется, что этим летом 
будут работать 854 организации 
отдыха, в том числе 825 пришколь-
ных лагерей, 28 загородных и са-
наторных, один палаточный.

– Особое внимание уделено 
обеспечению качественной водой, 
подбору поставщиков продуктов 
и услуг питания, наличию меди-
цинских документов у детей и 
работников, в том числе прививок 
от кори, – добавил Игорь Гуськов.

Первое, второе 
и компот 
для форели

Возведение завода по произ-
водству кормов для ценных ви-
дов рыбы продолжается в Азов-
ском районе.

Общий объем инвестиций – 
около 800 млн рублей. Строить 
предприятие начали в 2022-м, 
позади больше 70% работ. Поста-
вить точку в строительстве пла-
нируется в середине 2024-го, не 
исключен и ввод в эксплуатацию 
раньше. Комплекс рассчитан на 
производство кормов для ценных 
объектов аквакультуры – осетра, 
форели, лосося, кеты, белуги и 
др. Планируемый объем выпуска 
кормов – 30 тыс. т в год.

– На сегодняшний день в Ростов-
ской области на сопровождении 
регионального минсельхозпрода 
находятся 32 инвестпроекта с 
общим объемом инвестиций поч-
ти в 135 млрд рублей, – сообщил 
первый замгубернатора Виктор 
Гончаров. – В стадии реализации 
из них 19 проектов с общим объ-
емом инвестиций свыше 36 млрд 
рублей.

Покажем себя 
в Беларуси

Первый российско-белорус-
ский музейный форум состоялся 
на прошлой неделе в Минске.

Представители отрасли культу-
ры двух стран обсудили расшире-
ние межмузейного взаимодейст-
вия учреждений, претворение в 
жизнь совместных выставочных 
проектов, повышение роли му-
зеев в предотвращении попыток 
фальсифицировать историю. О 
наличии огромного потенциала у 
музеев Ростовской области и Рес-
публики Беларусь для развития 
отношений и создания партнер-
ских проектов заявила министр 
культуры донского региона Анна 
Дмитриева. Кроме того, глава 
минкульта отметила, что в сентяб-
ре планируется проведение Дней 
культуры Ростовской области в 
Республике Беларусь.

Звёздный 
амбассадор

О желании стать амбассадором 
своей малой родины – Таганро-
га – заявил в шоу Павла Воли на 
одном из федеральных телекана-
лов известный российский актер 
театра и кино Павел Деревянко.

Актер рассказал, что у него в 
Таганроге большой дом, откуда 
открывается фантастический вид.

– А вообще я понял, насколько 
люблю свой город, и хочу отдать 
ему должное – за то, что он меня 
родил, воспитал. Да и просто это 
мое место силы, поэтому хочу, 
чтобы он снова расцветал, как во 
времена моего детства и отроче-
ства. Хочу стать его официальным 
амбассадором, хочется привлекать 
туда инвестиции, чтобы город был 
чистым, зеленым. Хочется сделать 
этот город южной культурной 
столицей, – признался Павел Де-
ревянко.

Из поколения  
победителей

Большая история 
в малом формате

   ПИСЬМА

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В редакцию «Молота» продолжают приходить письма, 
написанные ростовчанами и жителями Ростовской обла-
сти в адрес земляков – участников специальной военной 
операции. Очередное обращение в редакцию передал 
ветеран Великой Отечественной войны Дмитрий Федоро-
вич Белов (в номере от 5 мая «Молот» опубликовал очерк 
о его боевом пути).

   СОБЫТИЕ

А лександр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Как уже сообщал «Молот», 
в муниципальном Цен-
тре детского техническо-
го творчества Ростова-
на-Дону (пр. Чехова, 94ж) 
открылся Музей военно-
исторической миниатюры.

В России действуют все-
го два подобных музея, 
это третий. В Ростовской 
области он первый и един-
ственный.

Экспозицию можно рас-
сматривать бесконечно 
долго. Времена и эпохи 
перемешались на красоч-
ных диорамах. Античная 
галера соседствует с до-
том времен Великой Оте-
чественной, а солдатики 
наполеоновских войн – с 
российскими БТР у сирий-
ского Дейр-эз-Зора. Каж-
дая диорама – закончен-
ная композиция со своим 
сюжетом. Самый древний 
– скифо-персидская война 
(512 г. до н. э.). Представ-
лены и события наших 
дней – специальная воен-
ная операция на Донбассе. 
Есть макеты старинных 
пушек и современных ору-
дий. На отдельном стенде 
тесной стайкой выстрои-
лись танки и бронемаши-
ны разных войн и стран. 
Все это надо внимательно 
рассмотреть, чтобы по-
разиться скрупулезности, 

У меня и других ветеранов болит душа: 
почему мы допустили возрождение фа-
шизма, тем более на исконно нашей земле? 
Исправить эту ошибку должна современная 
молодежь. К этому нас обязывает тысяче-
летняя история. Помните: без прошлого 
нет будущего. За нами знамена Александра 
Невского, Петра Великого, Александра Су-
ворова,  Михаила Кутузова, Георгия Жукова 
и других выдающихся полководцев. Сейчас 
снова настало ратное время. Крепче бейте 
врага, ребята! Победа будет за нами. Ничего 
иного просто не может быть. Мы должны 
любой ценой сохранить нашу Россию! Воз-
вращайтесь живыми, невредимыми и обяза-
тельно с победой. Мы переживаем за вас, мы 
гордимся вами.

с которой выполнены ма-
ленькие шедевры.

И н и ц иат ор созда н и я 
музея – преподаватель 
центра, известный мас-
тер миниатюры Сергей 
Деркач. Под его руковод-
ством занимаются ребята 
в возрасте от девяти до 16 
лет. Юные миниатюристы 
с точностью воспроизво-
дят не только форму, но и 
амуницию, вооружение, 
технику, фортификацион-
ные укрепления и многое 
другое. Необходимо обла-
дать завидной усидчиво-
стью и художественными 
навыками: переданы даже 
выражения лиц миниа-
тюрных солдатиков! Это 
очень кропотливая рабо-
та, на создание некоторых 
миниатюр уходит год, а то 
и больше.

– Искусством создания 
миниатюры мы занима-
емся больше десятилетия, 
здесь представлены плоды 
этой работы. Экспозиция 
несет мощный образова-
тельный и патриотиче-
ский заряд, – подчеркнул 
Сергей Деркач.

Остается добавить, что 
музей открыт в рамках 
проекта «Единая истори-
ческая память» благодаря 
поддержке администрации 
Ростова-на-Дону, а также 
финансовой помощи де-
путата городской Думы 
Павла Кузьм и на .  Вход 
дл я посетителей будет 
бесплатным, по предвари-
тельным заявкам.

Он бросился на помощь, в этот 
момент в здании обрушилась 
кирпичная кладка, депутат по-
лучил ранения, но угрозы для его 
жизни нет.

Тем временем в Ростовской об-
ласти делают все новые шаги по 
увековечению памяти о донских 
героях спецоперации. В конце 
прошлой недели «Парту героя» 
открыли в школе № 14 Новочер-
касска, посвятив ее участнику СВО 
Максиму Сонину, сражавшемуся в 
ЛНР в составе казачьего батальона 
«Дон» и трагически погибшему 
при выполнении боевого задания.

– Вы воспитали настоящего 
патриота, настоящего защитни-
ка Родины, истинного донского 
казака, – подчеркнул, обращаясь 
к родителям Максима Сонина, 
замгубернатора Сергей Бодря-
ков. – Искренне преклоняюсь 
перед вами, у вас хватило сил и 
мужества воспитать достойного 
человека, достойного сына своего 
Отечества.

   АКТУА ЛЬНО

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

В конце прошлой недели, помогая 
пострадавшим жителям Луганска, 
ранения получил депутат Госду-
мы ФС РФ, избранный от донского 
региона, Виктор Водолацкий.

Ракетный удар по мирному, 
тыловому Луганску вооружен-
ные силы Украины нанесли ве-
чером 12 мая.

– Для удара использовались 
поставленные киевскому ре -
жиму Великобританией авиа-
ционные ракеты Storm Shadow, 
вопреки заявлениям Лондона о 
том, что данное вооружение не 
будет применяться по граждан-
ским объектам. В результате 
удара на терри тории л у ган -
ских предприятий пищевой и 
химической промышленности 
начался пожар. Есть разруше-

ния ближайших жилых домов. 
Пострадали мирные жители, в 
том числе шестеро детей. Ис-
т ребительной авиацией ВКС 
России наносивший ракетный 
удар по Луганску самолет Су-24 
и прикрывавший его истреби-
тель МиГ-29 воздушных сил 
Украины сбиты, – сообщили в 
Минобороны РФ.

Виктор Водолацкий и глава 
правительства ЛНР Сергей Коз-
лов оказались возле горящих и 
обрушившихся зданий вскоре 
после удара. Аудиозапись, где 
депутат расска зывает о слу-
чившемся, опубликовал в своем 
телеграм-канале военкор Евге-
ний Лисицын.

– И в это время мы услышали 
крики людей о помощи. Служ-
бы МЧС только выезжали на 
этот объект, естественно, мы не 
могли остаться в стороне и быть 
просто свидетелями происходя-
щих событий, – пояснил Виктор 
Водолацкий.

Обыкновенное мужество

Ставка на сдобу 
и дорогу

   ИНФРАСТРУКТУРА

Елена БОНДАРЕНКО
bondarenko@molotro.ru

На волгодонском хлебопекар-
ном предприятии запустили 
уникальную для Ростовской 

области автоматизированную ли-
нию. Ее мощности позволяют вы-
пускать 20 т продукции в сутки.

Перемены по вкусу
В первый день запуска линии 

хлебозавод посетил глава региона 
Василий Голубев. Это крупней-
шее предприятие в восточной час-
ти области, объяснил «Молоту» 
губернатор.

– Продукция хлебозавода вос-
требована, ее сегодня покупают не 
только в Волгодонске, но и в Саль-
ском районе, а также на востоке об-
ласти и в Калмыкии, – подчеркнул 
Василий Голубев.

В популярности этого хлеба 
убеждает и аромат свежевыпечен-
ной сдобы, который буквально ца-
рит на всем предприятии.

– Многие знают такое выраже-
ние: «Хлеб – всему голова». Что-
бы хлеб был на наших столах, его 
нужно делать с умом. Новая линия 
на предприятии – это самое совре-
менное оборудование. Оно появля-
ется, потому что Дону создан необ-
ходимый бизнес-климат, – заверил 
журналистов депутат донского 
парламента Виктор Халын.

Речь идет о создании инфра-
структуры поддержки бизнеса, в 
том числе и о госпомощи, которую 
в прошлом году получило пред-
приятие на свое развитие –  это 
субсидии в размере свыше 55 млн 
рублей.

– Таких объектов в Ростовской 
области еще нет. Новая линия спо-

собна выпекать хлеба длительного 
брожения с более длинным сроком 
хранения, – сообщил «Молоту» 
директор по производству ООО 
«Ванта» Радомир Попруга.

В целом эта линия способна 
выпекать до 10 наименований хле-
бобулочных изделий.

Есть куда расти
Похвалиться ассортиментом 

могут и на другом предприятии 
Волгодонска – в машинострои-
тельной компании «Маркетинг-
Технологии- Менеджмент».

– Наше предприятие занимает-
ся изготовлением продукции для 
машиностроения, металлургии, 
химпрома, а также производит 
оборудование для атомных элек-
тростанций. В зависимости от 
изделия собираем трубы, листы, 
например, только что изготовили 
детали для чугуновоза, скоро бу-
дет ковш, – объяснил журналистам 
слесарь-сборщик предприятия 
Александр Лобанов.

На заводе он трудится уже 15 лет. 
Без ложной скромности гордится 
своей работой. Особенно доволен 
зарплатой.

– Я интересовался, достаточно 
ли сегодня специалистов. Мне от-
ветили, что дефицита нет. Средняя 
зарплата на предприятии – 59 ты-
сяч рублей в месяц. Это выше 
среднеобластного показателя, – 
отметил Василий Голубев.

Очевидно, что зарплата будет 
еще и расти, ведь предприятие 
в новых реалиях нашло возмож-
ность, используя отечественные 
материалы, не только не остано-
виться, но и заметно увеличить 
объем выпускаемой продукции. И 
главное – увеличить в первом квар-
тале этого года объем инвестиций 
до 12,7 млн рублей.

– Это в 14 раз больше, чем за ана-
логичный период 2022 года, – под-
черкнул Василий Голубев.

Генеральный директор завода 
Андрей Персидский поделился 
планами открыть новый цех им-
портозамещающего производства.

Маршрут для электробуса
Василий Голубев пообещал, что 

один из ближайших рабочих визи-
тов в Волгодонск запланирует на 
октябрь, когда откроют движение 
по мостовому переходу через Су-
хо-Соленовскую балку и примы-
кающей к нему автодороге.

– Проспект Лазоревый? Хорошее 
название, не надо менять, – сказал 
подрядчику Василий Голубев.

Строительство участка дороги 
на этом проспекте началось после 
обращения местных жителей. Пер-
вый заместитель министра транс-
порта Ростовской области Василий 
Гойда уточняет, что дороги здесь 
не было вовсе, в слякоть жителям 
приходилось ходить исключитель-
но в резиновых сапогах.

Сейчас дорожники создают че-
тырехполосную магистраль. Будут 
еще и велодорожки.

– Я специально остановился и 
послушал претензии некоторых 
горожан. Сегодня их интересует, 
наладят ли работу ливневой кана-
лизации. Сейчас важно понять, что 
беспокоит жителей, чтобы учесть 
эти вопросы при завершении строи-
тельства, – заявил Василий Голубев.

Особое внимание и долгождан-
ному мосту через Сухо-Соле-
новскую балку, который начали 
строить в 2020 году. Источник 
«Молота» в волгодонской мэрии 
сообщил, что по переправе будут 
курсировать электробусы. 10 таких 
машин обещают поставить в город 
атомщиков в ноябре.
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   Новая линия способна выпускать до 20 тонн готовой продукции в сутки
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   Рассматривать военную миниатюру – познавательно 
и увлекательно



ТРЕНДЫ
Вторник, 16 мая 2023 года

№32 (26569)
WWW.MOLOTRO.RU

3

«Глобус Гитлера» стал яблоком раздора
   СИТУАЦИЯ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В редакцию «Молота» обратил-
ся ростовчанин Виктор Черевко, 
рассказавший о необычной ситуа-
ции: он вместе с сестрой добива-
ется передачи в музей фрагмента 
исторического глобуса, который 
был установлен в рейхсканцеля-
рии Адольфа Гитлера. Этот арте-
факт является неразделенным 
наследством от деда-фронтови-
ка, который брал Берлин в 1945 
году и одним из первых советских 
бойцов вошел в логово главарей 
Третьего рейха.

Наследие фронтовика
Виктор Владиславович Черев-

ко – отставной офицер МВД. Он 
привык во всем и всегда действо-
вать согласно букве закона. Тому 
подтверждение – солидная стопка 
судебных документов, касающихся 
этого неоднозначного дела.

–  Мой дедушка, гвардии ефрей-
тор Валентин Степанович Черевко, 
в годы войны служил топографом. 
В составе 61-й армии брал Берлин, 
в частности здание Рейхсканце-
лярии, где находились кабинеты 
высших чинов нацистской Герма-
нии. На память об этом в качестве 
трофеев он забрал два фрагмента 
большого глобуса, который был 
установлен в личном кабинете 
Адольфа Гитлера. Вместе с бое-
выми наградами они хранились 
в семье и были предметом нашей 
общей гордости, – рассказал Вик-
тор Черевко.

Валентин Степанович ушел из 
жизни в 1985 году. После этого 
портфель с наградами и фрагмен-
тами глобуса перешел к его сыну 
– Владиславу Валентиновичу Че-
ревко, который проживал в Азове. 
После его смерти право на владе-
ние личными вещами фронтовика 
перешло в равной степени к чет-
верым его наследникам-внукам – 
Виктору, Марине, Петру и Антону. 
Артефакты хранились в азовской 
квартире, где проживал Петр. И 
все было благополучно до того 
дня, когда Виктор Владиславович 
вдруг обнаружил на популярном 
сайте объявлений предложение о 
продаже двух фрагментов «глобуса 
Гитлера» за 2 млн рублей. А прода-
вал их Петр, причем не согласовав 
свои действия ни с кем из других 
наследников.

– Разумеется, я сразу ему по-
звонил, но Петр в грубой форме 
отказался разговаривать со мной, 
– говорит Виктор Черевко. – По од-
ному из центральных телеканалов 
прошел сюжет, где мой двоюрод-
ный брат, фактически объявив себя 
единственным владельцем нашего 
семейного достояния, говорит, что 
принял решение о продаже, чтобы 
поправить свое материальное по-

ложение. Цена на эти фрагменты 
глобуса несколько раз менялась в 
сторону повышения и достигала 
41 млн рублей. В итоге я обратился 
в Азовский городской суд, чтобы 
настоять на своих правах.

Артефакт из логова
Ставший яблоком раздора арте-

факт имеет свою историю. В сере-
дине 1930-х годов немецкая фирма 
«Колумбус» изготовила несколько 
гигантских глобусов. Они были 
установлены не только в кабинете 
Гитлера, но и в резиденциях его 
ближайших соратников: Гиммле-
ра, Геббельса, Бормана. В то время 
«глобус Гитлера» считался самым 
большим в мире. Он неоднократно 
фигурировал в кадрах хроники и 
настолько поразил мировую об-
щественность, что Чарли Чаплин в 
своем фильме «Великий диктатор» 
(1940 г.) изобразил его как один 
из любимых предметов фюрера. 
Впрочем, по воспоминаниям совре-
менников, сам Гитлер относился к 
нему достаточно холодно и глобус 
являлся всего лишь предметом 
имиджа и интерьера.

30 апреля 1945 года Гитлер по-
кончил жизнь самоубийством в 

бункере Рейхсканцелярии. 2 мая 
над монументальным зданием 
взвилось красное знамя. В кабинет 
Гитлера, по словам ростовчанина 
Черевко, его дед вошел одним из 
первых. Его задачей было разы-
скать и забрать все военные карты. 
Они были разложены на широком 
столе, за которым фюрер проводил 
совещания со своими генералами. 
И рядом стоял огромный глобус. 
Возле него фотографировались 
советские солдаты, бравшие ло-
гово фюрера.

В архивах сохранились и дру-
гие снимки, на которых кабинет 
Гитлера совершенно пуст. Из него 
вынесли все вплоть до мелочей. 
Привлекает внимание еще один 
снимок: разодранная карта с гло-
буса, валяющаяся в куче мусора. 
Уж не из нее ли ефрейтор Черевко 
вырезал на память два фрагмента?

Интересно, что сегодня пред-
мет под названием «глобус Гит-
лера» находится одновременно 
в нескольких музеях Германии. 
И подобные лоты периодически 
выставляются на аукционах. Вот 
и на сайте объявлений появились 
два новых фрагмента утерянного 
артефакта.

Продал или не продал?
– Скорее всего, мой родственник 

не успел продать фрагменты глобу-
са, – уверен Виктор Черевко. – Сра-
зу после того как я подал исковое 
заявление, объявление о продаже 
исчезло с сайта. Петр заявил мне, 
что дедов портфель с наградами, 
документами и трофеями куда-то 
пропал. Тогда я подал в полицию 
заявление о краже.

Согласно указу президента РФ от 
07.09.2010 «О мерах по совершен-
ствованию государственной на-
градной системы», хранение госу-
дарственных наград и документов 
осуществляется награжденными 
лицами, а в случае их смерти они 
хранятся «у членов семьи и иных 
близких родственников». В дан-
ном случае права на пользование 
и распоряжение наградами при-
надлежат внукам, однако закон не 
определяет точно, у кого именно 
они должны храниться. И по пово-
ду трофеев, которые не зарегистри-
рованы в качестве таковых, тоже 
возникает юридическая коллизия. 
Назвать даже приблизительную 
стоимость артефакта очень труд-
но. Иной коллекционер может вы-
ложить несколько миллионов. Но 
есть и другой вариант: фрагмент 
глобуса может оказаться простой 
бумажкой, если его подлинность 
не найдет подтверждения.

– Я и двое моих родственников 
выступаем за то, чтобы и фрагмен-
ты «глобуса Гитлера», и награды 
нашего деда были переданы в 
Азовский историко-археологиче-
ский музей. Я очень опасаюсь, что 
артефакт, связанный с фюрером, 
попадет в руки современных нео-
нацистов – тех, с кем мой дед и его 
поколение не жалея жизней сра-
жались на фронтах. Если это дей-
ствительно подлинная реликвия, 
она должна находиться в государ-
ственном учреждении, ее должны 
изучать профессиональные исто-
рики, а дальнейшую судьбу решать 
специалисты, – подчеркивает Вик-
тор Черевко.

Тем временем ростовчанину 
было отказано в его исках. Меж-
м у ниципа льный отдел М ВД 
«Азовский» отказал в возбужде-
нии уголовного дела на основании 
того, что родственник Виктора 
Черевко, у которого якобы был 
похищен портфель деда-фронто-
вика, собственноручно написал 
заявление с просьбой не прово-
дить проверку.

Азовский городской суд также 
отказал в просьбе Виктора Черев-
ко обязать его родственника Петра 
передать музею «фрагменты карты 
из кабинета Гитлера», так как суду 
не представлены доказательства 
того, что портфель с наградами и 
артефактами хранится у ответчика.

Таким образом, круг замкнулся. 
Вполне возможно, что уникальные 
предметы находятся где-то рядом, 
но вот искать их некому.

Добавь в друзья дирижёра
   ИННОВАЦИИ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Работу над своего рода прооб-
разом туристической соцсети – 
стартапом «Кибергид», который 
может стать принципиально но-
вым словом в деле популяриза-
ции в России внутреннего туриз-
ма, начала команда разработчи-
ков из нескольких городов РФ 
во главе с ростовчанином  
Юрием Болдаревым.

Новую онлайн-платформу уже 
наполняют турмаршрутами по 
Ростову. Поучаствовать в раз-
работке экскурсий вызвались и 
несколько студентов Ростовского 
государственного экономического 
университета.

О чём расскажет биолог
На платформе сами пользовате-

ли уже выложили несколько пеше-
ходных экскурсий по донской сто-
лице: «Памятник подвигу батареи 
Оганова», «Вдоль ростовских кре-
постных легенд», «Ростов – город 
первого удара» и др.: активируешь 
точку на карте и слушаешь аудио-
гид, добавлены и иллюстрации, 
текстовое описание маршрута. 
Однако разработчики подчеркива-

ют, что продемонстрирована пока 
лишь малая часть возможностей, 
сейчас пользователи тестируют 
представленные маршруты.

– Мы решили не ограничиваться 
какой-то конкретной тематикой, на 
платформе будут далеко не только 
прогулки по культурно-истори-
ческим местам, маршруты могут 
быть посвящены разным областям 
знаний, это могут быть и отчасти 
мемуары, воспоминания о местах, 
которые дороги автору, – поделил-
ся с «Молотом» Юрий Болдарев. 
– Допустим, турист, гуляя по Боль-
шой Садовой, сможет послушать 
аудиогид с рассказом дирижера о 
ростовской консерватории, кото-
рую он окончил, ее выпускниках 
и преподавателях, ростовском муз-
театре и кофейне поблизости, где 
предлагают необычные десерты. 
Маршрут биолога может быть о 
том, где в Ростове можно увидеть 
редкие растения, либо речь может 
идти о примерах как правильной, 
так и ошибочной обрезки деревьев. 
Или, например, сейчас мы раз-
рабатываем маршрут по местам 
утраченных ростовских церквей. 
Было бы интересно, если бы авто-
ром выступил и журналист. Он мог 
бы рассказать, к примеру, о своих 
любимых местах на набережной, о 
том, что вот эта лавочка памятна, 
так как, сидя на ней, он когда-то 

беседовал с Сергеем Безруковым 
или Виктором Мережко, а за спасе-
ние того дома-памятника боролся. 
В основе разработки – концепция 
«для людей и от людей», это своего 
рода туристическая соцсеть.

Однако и создавая более при-
вычные маршруты, разработчики 
пытаются вносить что-то новое. 
Например, два тура, посвященных 
освобождению Ростова в Великую 
Отечественную, озвучивает рос-
товчанин, ребенком заставший 
войну, и события словно оживают.

На всё про всё 40 минут
В проект влились и несколько 

студентов РГЭУ (РИНХ), обуча-
ющихся профессиям в индустрии 
гостеприимства и туризма. Перед 
ребятами поставили задачу разра-
ботать тестовые короткие пешеход-
ные турмаршруты вокруг отелей 

для транзитных туристов, кото-
рые останавливаются в Ростове на 
ночлег. Экскурсия рассчитана на 
40 минут, в отелях планируется 
размещать QR-коды: код «отведет» 
на сайт проекта и на конкретный 
маршрут.

– А чуть позже, в конце мая – 
начале июня студентам экономи-
ческого университета предложат, 
участвуя в хакатоне, подготовить 
незаезженные, нетривиальные 
турмаршруты по Ростовской об-
ласти на пять-семь дней, которые 
будут включать до 10 локаций, – 
объясняет Юрий Болдарев.

– Я убеждена, что маршруты, 
предназначенные для транзитных 
туристов, заинтересуют и многих 
ростовчан, в том числе молодежь. 
В Ростовской области вообще не-
мало объектов, мест, которые нуж-
но популяризировать – это и при-
родные достопримечательности, 
и тот же фестиваль «Каяльские 
чтения», и выставки под откры-
тым небом у Аксайского воен-
но-исторического музея, перечень 
можно продолжить. Маршруты с 
изюминкой, нестандартные, све-
денные на цифровой платформе, 
однозначно привлекут внимание 
к нашему региону, – убеждена 
завкафедрой антикризисного и 
корпоративного управления РГЭУ 
(РИНХ) Татьяна Синюк.

   БЕЗОПАСНОСТЬ

Ирина ВАРЛАМОВА, i.varlamova@don.media

Модель ChatGPT совершила революционный прорыв в мире  
искусственного интеллекта. Появился великолепный инстру-
мент, но вопрос в том, как им воспользоваться.

С каждым днем мошенники все активнее используют ней-
росети для реалистичного создания того, чего нет на самом 
деле: от фальшивых документов, ложных аудиозвонков (и 
даже видеозвонков) от имени знакомых вам людей до обма-
на систем компьютерной безопасности и фишинговых атак.

Пошутите с роботом
Получив доступ в интернет, нейросеть ChatGPT по-

истине стала народной моделью. По словам доцента и 
ИТ-директора Института компьютерных технологий и 
информационной безопасности ЮФУ Алексея Целых, 
в отличие от предшествовавших ей моделей у ChatGPT 
есть «память», благодаря чему она лучше удерживает 
контекст диалога. Но при этом программа совершенно 
не понимает значения слов и не умеет устанавливать 
глубинные причинно-следственные связи. А значит, 
вряд ли способна создавать новые знания и творчески 
мыслить.

О том, как новую технологию может использовать 
бизнес и в каких сферах деятельности будут востребо-
ваны цифровые помощники, «Молот» писал в номере от 
4 апреля в материале «Поговорите с роботом». Однако 
надо понимать, что помимо инноваторов появятся и те, 
кто будет использовать интеллектуального помощника 
в корыстных целях. Например, злоумышленники могут 
воспользоваться тем, что нейросеть способна генериро-
вать голос.

– Если раньше программа могла искусственно син-
тезировать голос, но было понятно, что с вами разго-
варивает робот, то сегодня нейросеть умеет имитиро-
вать дыхание, способна поддерживать вразумительный 
диалог, основываясь на полученных данных. Правда, 
если попробовать с ней пошутить, возникает заминка. 
Это можно наблюдать в беседе с якобы сотрудником 
банка: как только человек нестандартно отвечает на его 
вопросы или задает встречные вопросы, телефонный 
разговор обрывается. Перед тем как злоумышленни-
ки собираются «взломать» конкретного человека, при 
помощи чат-бота они могут вычислить о нем все, что 
возможно. На мой взгляд, неограниченный доступ к 
информации – это не очень хорошо, – полагает старший 
научный сотрудник Научно-исследовательского инсти-
тута робототехники и процессов управления ЮФУ Вла-
димир Переверзев.

Недаром сегодня мы наблюдаем неоднозначное отно-
шение к нейросетям. Первым в мире ввело временное 
ограничение на использование чат-бота ChatGPT на 
территории страны итальянское управление по защите 
персональных данных. Илон Маск и его сторонники 
призывают приостановить разработки в области искус-
ственного интеллекта на шесть месяцев.

– С помощью нейросети пытались воспроизвести 
лицо человека, которого нет в реальности, и вначале 
результат получился плохой. Но когда две нейросети 
стали работать в симбиозе (GAN) – одна нейросеть ге-
нерирует видео (генератор), а другая проверяет каче-
ство (дискриминатор), и они обучаются вместе, – то 
получился крутой эффект: синтезированное лицо уже 
не отличишь от настоящего. То есть они помогали друг 
другу обучаться и совершенствоваться, а это всего 
лишь две сети вместе. Со временем люди придумают, 
как это использовать, одни будут разрабатывать мето-
ды защиты (и они уже сейчас разрабатываются), другие 
придумают, как их взломать. Уже сейчас можно обойти 
программу, которая дает задания для подтверждения, 
что вы не робот, – рассказывает Владимир Переверзев.

Сгенерировать липовый контент
Еще одна большая опасность: при грамотном исполь-

зовании нейросети без особого труда способны стирать 
грань между вымыслом и реальностью. Об этом преду-
преждает резидент ассоциации разработчиков цифровых 
решений «БРЭЙНХОРН», член правления ассоциации 
«РУССОФТ» Максим Болотов.

– Одним из способов мошенничества с использова-
нием имитации голоса является убеждение людей, что 
их близкие попали в беду и им требуется финансовая 
помощь, – говорит Максим Болотов. – Они заставляют 
пользователей предоставить данные, например, банков-
ской карты для возможного мошенничества или убежда-
ют открыть вложение в письме с вредоносной програм-
мой.

Генерация нейросетями картинок (особенно лиц) и ви-
део уже давно используется мошенниками для создания 
фейковых аккаунтов в соцсетях, сервисах знакомств и на 
маркетплейсах.

– Как вариант, главный бухгалтер компании в мессен-
джере получает не просто голосовое, а видеосообщение 
от генерального директора, который не может сейчас 
говорить по телефону, поскольку летит в самолете, и про-
сит срочно перевести средства компании перед провер-
кой на тот или иной счет. В противном случае главбух 
может считать себя безработным, – говорит Максим 
Болотов.

Как защититься – советы Максима Болотова
1.  Будьте осторожными. Установите способ связи со своей 

семьей, чтобы быть уверенным, что они всегда могут быст-
ро связаться со всеми в случае, если столкнутся с ситуацией 
возможного мошенничества.

2.  Проверяйте информацию в двух-трех источниках, которые 
не ссылаются друг на друга.

3.  Будьте «жадными» касательно публикации личной инфор-
мации о себе и своих близких в соцсетях и других сервисах.

Как защититься – советы, сгенерированные ChatGPT
1.  Будьте бдительными с фальшивыми новостями и видео.
2.  Используйте сильные пароли и двухфакторную аутенти-

фикацию.
3.  При совершении онлайн-покупок не предоставляйте номера 

банковских карт неизвестным или ненадежным продавцам.
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   Кабинет Гитлера в Рейхсканцелярии: огромный глобус фирмы 
«Колумбус» стоит рядом с рабочим столом

   Разодранная карта от глобуса в рейхсканцелярии – возможно, 
именно отсюда были вырезаны два фрагмента
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Второе дыхание  
нейросети

Когда б вы знали, из какого сора...
Еще два межмуниципальных экологических отходоперерабатывающих 
комплекса (МЭОКа), Красносулинский и Новочеркасский, введут в строй 
в Ростовской области до конца 2024 года – такие данные привел министр 
ЖКХ Сергей Сизиков. Как уточнил министр, сейчас на Дону реализуют ин-
вестпроекты по строительству пяти МЭОКов. Три – Волгодонской, Мясни-
ковский и Неклиновский – уже начали работу в 2021 году.
– Изначально в регионе планировалось строительство восьми подобных 
объектов. Но после начала реализации программы появились конкрет-
ные расчеты, выстроилась логистика, и было принято решение сократить 
число экокомплексов до пяти. Такое количество позволяет к 2024 году до-
стичь показателей федерального проекта «Комплексная система по обра-
щению с ТКО», – уточнил министр.

кстати

Сейчас идет разра-
ботка веб-версии 
сервиса, а затем 
разработчики хотят 
сделать и мобиль-
ные приложения 
для смартфонов.



Девочка с трубой
  ТВ

Людмила ДЬЯЧЕНКО, office@don.media

19‑летняя Анастасия Капрельян 
вместе с другими ростовчанами 
успешно проходит испытания  
в телешоу «Голос» на одном  
из федеральных телеканалов. 
Апрельские поединки завершены, 
впереди майские.

Как попасть в телепроект
Анастасия хотела в «Голос» с дет-

ства и смотрела телешоу с первого 
выпуска. Попробовать свои силы 
решила в одиннадцатом наборе на 
конкурс.

Сначала был отбор заявок он-
лайн, жюри оценивало видео и 
портфолио, далее был очный ка-
стинг. К тому времени Анастасия 
уже поступила в Московский ин-
ститут культуры на курс к Ларисе 
Долиной и в академию этой певицы.

После первого прослушивания 
девушку пригласили на повторное, 
с продюсером Юрием Аксютой. 
При виде ростовчанки он восклик-
нул: «Девочка с трубой, далеко 
пойдешь!».

Следующим этапом были слепые 
прослушивания, после чего надо 
было выбрать, в команде какого 
артиста будешь выступать в про-
екте. У Владимира Преснякова уже 
не было мест. Анастасия выбрала 
команду Антона Беляева, еще были 
приглашения от Полины Гагариной 
и Василия Вакуленко (Басты).

Сколько надо трудиться
Девушка считает, что в Москве 

она оказалась более востребован-
ной, чем в родном городе.

– Столько комплиментов в Рос-
тове я не слышала, – поделилась 
певица.

Анастасия – постоянная участни-
ца разных музыкальных конкурсов, 
это дает ей опыт и уверенность в 
себе. Ее часто можно увидеть в со-
ставе оркестра в джазовых клубах 
Игоря Бутмана и Алексея Козлова, 
в роли певицы на светских меро-
приятиях.

Девушка называет себя работя-
гой и равняется на Ларису Долину.

Обычный день студентки начи-
нается с занятий в институте, затем 
игра в оркестре на трубе. После де-
вушка едет в Музыкальную акаде-
мию Ларисы Долиной, где занима-
ется балетом, современной хорео-
графией, актерским мастерством.

Капрельян не только учится, но 
и учит других. В свои 19 лет она 
уже преподает вокал. Защитила на 
отлично две курсовые работы по 
методике обучения вокалу и гото-
вится к написанию диссертации.

Почему нужно бороться
Анастасия Капрельян не един-

ственная дончанка, которая успеш-
но участвует в апрельских и май-
ских поединках «Голоса». Таким же 
успехом у зрителей и жюри поль-
зуются Павел Зибров из Ростова и 
Ирина Сыщикова из Батайска.

Ирина все время на репетициях 
и не смогла ответить на вопросы 
редакции. Из открытых источников 
удалось узнать, что в телепроекте 
она участвует в команде Басты.

Ей 41 год. Музыкой увлекалась с 
детства, пела на школьных меропри-
ятиях, в сельском доме культуры. 
Поначалу песни были увлечением, а 
работой – своя вещевая точка на рын-
ке. Но поскольку Ирину постоянно 
просили где-то спеть, она рискнула 
сделать пение своей главной работой.

Сыщикова много раз побеждала 
в региональных вокальных кон-
курсах, что дало ей смелости по-
дать заявку в проект «Голос». Она 
чувствует себя уверенно и готова 
бороться за победу до конца.

Как победить
Третьему донскому участнику 

Павлу Зиброву 46 лет. Он работа-
ет в театре Алексея Рыбникова в 
Москве, в Ростове-на-Дону живет 
его мама, которая болеет за него и 
желает ему пройти в финал.

– Мама и жена – моя группа под-
держки, – сказал Зибров.

В «Голосе» он участвует впервые, 
вообще, это скорее исключение для 
него, потому что он не любит сорев-
новаться и хочет петь от души. По 
его словам, чтобы победить, нужно 
дать себе время поволноваться и по-
нервничать, потом резко собраться 
и выйти на сцену, тем более что в 
шоу дается только один шанс, что-
бы выступить.

– Нужно стремиться к победе 
и воспринимать любой результат 
как опыт, ковать свой внутренний 
стержень и снова двигаться вперед, 
– подвел черту Зибров.

Потеряешь миг –  
отстанешь на вечность!

  ДОСТИЖЕНИЯ

Сергей БЕЛИКОВ, office@don.media

Житель Азовского района Иван 
Малейко легко, без напряжения 
садится на шпагат и стоит на го-
лове. В этом не было бы ничего 
удивительного, если бы не то, что 
Иван Пименович в этом году будет 
отмечать свой 80‑летний юбилей.

У него своя система упражне-
ний, и на стадион ветеран прихо-
дит каждый день. Занимается по 
2–2,5 часа.

– Ни в выходные, ни в праздни-
ки я не делаю перерыва, – говорит 
Иван Пименович. – Тут как: поте-
ряешь миг – отстанешь на вечность!

«Ну, так не бывает, – скажет кто-
то. – Человек ведь может заболеть, 
особенно в таком неюном возрасте. 
Каждый день выполнять упражне-
ния – это нереально». Но все дело в 
том, что ветеран не болеет. Просту-
да его не берет, хронических болез-
ней вроде гипертонии и диабета он 
не «коллекционирует». Ну, а если 
где-то заболит, в каком-то месте 
кольнет, то Иван Пименович ис-
целит себя сам. Такой он целитель, 
других не вылечит, а себя – запро-
сто.  Малейко со смехом замечает, 
что единственная боль, которую он 
не в силах одолеть, – зубная.

Спортом Иван Пименович серьез-
но стал заниматься в армии. Он 
служил в Германии, в части была 
хорошая спортивная база, и солдат  
увлекся боксом. Три года боксировал.  

После демобилизации понял, что 
больше его привлекает тяжелая 
атлетика. Штанга, гири помогли 
нарастить мышечную массу, тело 
сделалось красивым. Но настоя-
щей спортивной любовью Ивана 
Пименовича стали восточные еди-
ноборства.

– Тренировал нас уникальный 
человек, Михаил Иванович Швец, 
который обучался боевым искус-
ствам в монастыре Шаолинь, – рас-
сказывает Малейко. – Я серьезно 
занимался этим восемь лет. Отсюда 
и растяжка, и умение стоять на го-
лове, и другие «фокусы». Вот толь-
ко участвовать в соревнованиях на 
звание чемпиона мне не пришлось 
– в те времена восточные едино-
борства в СССР были запрещены.

Сейчас Иван Пименович про-
живает в селе Кулешовка. Здесь он 
родился, здесь намерен провести 
и остаток жизни. У ветерана есть 
сын и дочь, двое внуков, но живет 
он один. Сам себя обслуживает, са-
мостоятельно, без посторонней по-
мощи решает бытовые проблемы.

Малейко – неизменный член 
команды ГТО Кулешовского сель-
ского поселения, сейчас в са-
мой старшей возрастной ступени, 
«70+». 15 апреля в региональном 
фестивале по выполнению нор-
мативов ГТО среди лиц старшего 
возраста Иван Пименович зарабо-
тал 351 очко из 500 возможных и 
оказался на 53-м месте. А за звание 
сильнейших боролись больше 100 
человек, и Малейко был среди них 
самым старшим по возрасту.
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   Анастасия Капрельян –  
дерзкая участница шоу
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новости медицины

с Викторией
Головко

Учись, студент
Масштабный форум «Молодой специалист – строитель будуще-
го» проведут 18–19 мая на площадке Ростовского государствен-
ного университета путей сообщения. Мероприятие ориентиро-
вано на студентов ссузов и вузов. Форум соберет экспертов из 
восьми регионов, они расскажут о наиболее актуальных направ-
лениях отрасли – цифровизации, комплексном развитии терри-
торий, вопросах ЖКХ, градостроительной деятельности. Анон-
сированы круглые столы, ярмарка вакансий, пройдут экскур-
сии по крупным стройобъектам региона. Как отметил заммини-
стра строительства, архитектуры и территориального развития 
Сергей Вифлянцев, участие в форуме позволит студентам расши-
рить представление о выбранной специальности, о возможно-
стях развития в профессии.

ИНФОРМАЦИЯ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Победить склероз
В России выросло количество 

клинических исследований, 
посвященных новым отечест-
венным лекарствам – как ори-
гинальным, так и биоаналогам.

Об этом сообщается в аккаун-
тах Минздрава РФ в соцсетях со 
ссылкой на замглавы министер-
ства Сергея Глаголева, он при-
вел эти данные во время двусто-
ронней встречи представителей 
России и Ирана.

Успехи в этой области стали 
возможными в том числе благо-
даря программе «Фарма-2020» и 
федеральному проекту «Меди-
цинская наука для человека», в 
фокусе которого – как раз раз-
работка наукоемких препаратов.

– За текущий месяц мы заре-
гистрировали два препарата с 
принципиально новым подходом 
к лечению рассеянного склероза. 
Несколько месяцев назад выда-
но разрешение на клиническое 
изучение лекарственной терапии 
спинально-мышечной атрофии. В 
этой области мы видим большой 
потенциал сотрудничества – в 
области клинических исследова-
ний терапии редких заболеваний 
у России и Ирана есть все необ-
ходимые компетенции, – сказал 
Сергей Глаголев.

Передовые
технологии у дома

Передвижной медкомплекс 
поступил недавно в распоря-
жение медиков Октябрьского 
района. Прежде такого специа-
лизированного автотранспорта 
в муниципалитете не было.

Задействуют его для осмотров 
населения во время первого этапа 
диспансеризации. Как пояснил 
замгубернатора Андрей Пуч-
ков, по федеральной программе 
в донской регион прибыло девять 
таких машин. Их будут разме-
щать на базе ЦРБ и использовать 
в населенных пунктах с числен-
ностью до 100 жителей – там, где 
нет стационарных фельдшерско-
акушерских пунктов, а также в 
отдаленных поселениях.

Первый выезд медбригады на 
новом автотранспорте заплани-
рован уже на конец мая.

Обновки
для оперблока

В операционном блоке Об-
ластной детской клинической 
больницы получили современ-
ное оборудование.

Часть обновок – две лапароско-
пические стойки и два коагулято-
ра последней модели – поступила 
еще в конце прошлого года, часть 
– уже в нынешнем. В частности, 
речь идет о нейрохирургической 
моторной системе.

– Теперь все наши операцион-
ные, а их пять, оснащены всем не-
обходимым для проведения в лю-
бой из них высокотехнологичных 
лапароскопических операций. В 
том числе благодаря этому мы мо-
жем более уверенно планировать 
такие операции, – констатировал 
заведующий оперблоком, канди-
дат медицинских наук Алексей 
Романеев. – Стойки мы получили 
самые современные, с мощной 
системой 4К-видео, что обеспечи-
вает более точную цветопередачу 
и визуализацию, хирурги могут 
рассмотреть более мелкие детали 
и в соответствии с этим скоррек-
тировать ход операции.

О чём расскажет 
родинка

Акцию, приуроченную ко Все-
российскому дню диагностики 
злокачественной опухоли мела-
номы, проведут в регионе 22 мая.

Как уточнили в региональном 
минздраве, в начинании поучаст-
вуют дерматологи 37 медучреж-
дений области в восьми насе-
ленных пунктах: они бесплатно 
проконсультируют пациентов в 
отношении того, безопасны ли 
их родинки. Узнать больше о 
проекте «День диагностики ме-
ланомы в России» и записаться 
на бесплатную диагностику ро-
динок можно до 20 мая на сайте  
www.melanomaday.ru либо по теле-
фону горячей линии 8-800-2000-345.

Теорию подкрепят практикой
Бойцы стройотрядов готовятся заступить на трудовую вах-
ту. Для более чем 300 студентов Дона сейчас организованы 
практические занятия для поездки на стройплощадки в Но-
вый Уренгой и Белую Калитву. На базе Ростовского-на-До-
ну строительного колледжа (РСК) теоретические знания уже 
получили арматурщики, бетонщики, каменщики, штукату-
ры. Начали занятия 27 марта, продлятся они до 31 мая. Ребя-
та отправятся в трудовую поездку летом, а командиром отря-
да стал амбассадор проекта «Профессионалитет» в РСК Ар-
тем Асерчев. Колледж является ядром областного строитель-
ного кластера, образованного благодаря федеральному про-
екту «Профессионалитет». Цель проекта – повысить качество 
среднего профобразования.
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   МОЛОТОВСКИЙ 
ЧЕТВЕРГ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Трезвый фестиваль 
музыки и развлече-
ний пройдет в дон-

ской столице 28 мая. Его 
организует музыкальный 
продюсер Сергей Пименов, 
известный многим по груп-
пе «ППК». Он справился 
с зависимостью, длившей-
ся 30 лет, и готов делить-
ся опытом. Об этом Сергей 
Пименов рассказал на «мо-
лотовском четверге».

«Да ты ж алкаш, 
Серёжа!»

– Недавно в соцсетях вы 
написали о том, что уже 
год как чисты и трезвы. 
Насколько это значимый 
период?

– 13 апреля 2022 года я 
попал в реабилитационный 
центр. Меня туда привез-
ли родственники. Вся моя 
творческая жизнь крути-
лась-крутилась и докру-
тилась до того, что стало 
совсем плохо: сначала упо-
треблял психоактивные 
вещества, а последние лет 
12 – алкоголь. Самостоя-
тельно я уже слабо пони-
мал, что происходит. При-
шел в себя только месяца 
через три. Много общался 
с психиатрами, психолога-
ми, другими зависимыми и 
начал разбираться прежде 
всего в себе.

Сейчас каждый день по-
лучаю обращения от лю-
дей, зачастую незнакомых, 
с просьбами о консуль-
тации, помощи. На мой 
взгляд, масштаб проблемы 
в нашей стране совершенно 
недооценен. Есть понима-
ние, что существуют явные 

проявления зависимости – такие 
как алкоголизм, наркомания, но 
очень мало информации о том, 
что есть болезнь зависимости, а 
она глубже. У разных людей она 
может проявляться по-разному, 
например как шопоголизм.

– Так появился ресурс «Чи-
стый и трезвый»? И почему вы-
брали такое название?

– Я решил, что хочу рассказать 
о своем выздоровлении, зареги-
стрировал автономную неком-
мерческую организацию. На реа-
билитации познакомился с 12-ша-
говой программой, ей уже много 
лет. Это духовная программа, 
она помогает разобраться в себе, 
стать лучше. В ней определенное 
количество тезисов, и «чистота и 
трезвость» – один из них. Первый 
базовый принцип, без которого 
невозможно выздоровление, – это 
принцип честности перед самим 
собой. Если зависимый человек 
хочет выздороветь, первое, что 
он должен сделать, – признаться 
себе в том, что он алкоголик или 
наркоман.

В 49 лет мне пришлось посмот-
реть на себя в зеркало и сказать: 
«Да ты ж алкаш, Сережа!» – и про-
пустить это через себя. Это самый 
тяжелый первый шаг. И с этим 
справляются не все, но дальше 
начинается выздоровление.

Счастливы вместе
– Вы решили провести 28 мая 

семейный фестиваль, в анонсе 
которого написано: «Радость. 
Веселье. Без алкоголя». Без ал-
коголя – это главное?

– У людей, которые прекрати-
ли употребление, возникают во-
просы: «А как жить дальше? Как 
радоваться? Как отдыхать?». На-
пример, шашлык ассоциируется с 
алкоголем, клуб – с наркотиками. 
Я всю жизнь занимался органи-
зацией вечеринок и понял, что 
не собираюсь отказываться пол-
ностью от своего образа жизни, 
ведь 30 лет занимаюсь музыкой, 
клубами. Сначала организовал 

небольшою вечеринку на 200 че-
ловек. Было все как обычно, толь-
ко вместо алкоголя – чай. Оказы-
вается, в мире проходят подобные 
мероприятия, на которых люди 
хотят отдыхать весело, но при 
этом ничего не употреблять. Так 
и родилась идея провести трез-
вый фестиваль. Начнем в 10 утра, 
будет музыка, еда, возможность 
играть в волейбол, дартс, зани-
маться аквааэробикой. Организу-
ем детскую зону с аниматорами и 
конкурсами.

– Расскажите о вашей семье. 
Как они вас поддерживали и 
поддерживают?

– Моя семья – это жена Марина, 
сын, две дочки и пес. Это мои пя-
тые длительные отношения. Мы 
вместе с 2016 года. Когда позна-
комились, она была директором 
завода, где работали 140 мужчин. 
Сейчас она мой директор.

Считаю, что мое главное до-
стижение в жизни в том, что я 
счастлив в семье. Мне есть с чем 
сравнивать. Я очень благодарен 
Марине и ее дочкам за то, что 
после реабилитации они дали мне 
возможность вернуться в семью, а 
ведь они наблюдали весь этот ад. 
Это было очень страшно.

Пиксель, выборы и звёзды
– Ваш пес Пиксель – известный 

персонаж. Как вы однажды ре-
шили выдвинуть его в депутаты?

– Пиксель Дуралеевич Запекан-
кин – бостонский терьер, это соба-
ка-компаньон. Его главная задача 
в жизни – лежать рядом с вами и 
ничего не делать. Он был брако-
ванный, потому что на черном носу 
была белая точка, поэтому получил 
кличку Битый Пиксель. Нам сказа-
ли, что не сможем участвовать в вы-
ставках, но мы с Мариной рассмея-
лись и решили, что как продюсеры 
устроим выставку бракованных 
собак и победим в ней. Создали 
ему страничку в соцсети, появились 
подписчики. А в 2020 году стар-
товала предвыборная кампания, и 
представители одной из партий об-
ратились ко мне за консультациями. 
Я углубился в выборы, кампания 
протекала скучно, и я решил, что 
неплохо бы ее разбавить и выдви-
нуть кандидатуру моего пса. Наша 
креативная команда быстро все 
организовала, к обеду все ленты 
информагентств уже написали об 
этом. Многие спрашивали: чей это 
заказ? А это чистый креатив!

В 2021 году мы пытались начать 
снимать фантастический сериал о 
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   Для Сергея Пименова откровенные разговоры о выздоровлении – 
это настоящая терапия

Сергей Пименов: «От звёздной болезни 
иммунитет не вырабатывается»

Пикселе. Есть синопсис сценария 
и первая серия, но потом я заехал 
в реабилитационный центр, и дело 
пока затормозилось. Но не остано-
вилось!

– Вы страдали звездной болез-
нью?

– Я ею болел и наблюдал многих 
людей в этом состоянии. От звезд-
ной болезни иммунитет не выра-
батывается. Что касается меня, то 
не было такого момента, когда я 
проснулся знаменитым. Все шло 
постепенно, у моей известности 
было несколько этапов, начиная с 
1991 года на уровне Дома культуры.

Больше чем музыка
– Есть ли эпизоды в вашей 

жизни, о которых вы сожалеете?
– На реабилитации я понял, что 

не жалею ни об одной секунде сво-
ей жизни. Например, не было бы 
рок-клуба – не было бы моей карье-
ры диск-жокея. Не было бы радио 
– не было бы группы «ППК» и так 
далее. Это все звенья одной цепи.

– Из известного фильма мы 
знаем, что «в 40 лет жизнь только 
начинается». Вам скоро 50. Что 
можно сказать об этом возрасте?

– Да, 17 июля мне исполнится 
50 лет. А что такое возраст? Моим 
родителям будет 77 лет, значит, ге-
нетика хорошая, могу прожить еще 
как минимум 27 лет. А ведь перед 
реабилитацией я был в ужасном 
состоянии, понимал, что реально 
умираю. И даже смирился с этим.

– А творчеством сейчас зани-
маетесь?

– Да постоянно, вот сейчас с вами 
общаюсь (смеется).

– А музыкой?
– Уже полгода с Женей Хакером 

делаем трек, то нравится нам, то 
не нравится. Музыка для меня – 
это лишь часть творчества. Да, я 
публично известен как музыкаль-
ный продюсер, но для меня твор-
чество – это не только музыка, 
Пиксель-депутат – это же чистой 
воды творчество. Я как продюсер 
могу создать новое из ничего на 
ровном месте.

Соблюдайте «Правила охраны магистральных газопроводов»!
По территории Ростовской области проходят 

магистральные газопроводы и газопроводы-от-
воды общей протяженностью более 1400  км, 
сопутствующие кабели технологической свя-
зи, линии электропередачи напряжением 0,4–
10кВ, эксплуатируется более 500 единиц элек-
трооборудования. От их стабильного и надеж-
ного функционирования в значительной сте-
пени зависит устойчивая работа всех отраслей 
промышленности и сельского хозяйства Рос-
товской области.

Эксплуатация магистральных газопроводов 
производится филиалом ООО «Газпром трансгаз 
Краснодар» Ростовское линейное производ-
ственное управление магистральных газопро-
водов, находящимся в городе Аксае Ростовской 
области, на улице Западной, 35.

Согласно «Правилам охраны магистральных 
газопроводов» (далее – Правила) магистраль-
ный газопровод включает следующие объекты:

а)  линейная часть магистрального газопро-
вода;

б) компрессорные станции;
в) газоизмерительные станции;
г)  газораспределительные станции, узлы и 

пункты редуцирования газа.
Охранные зоны объектов магистральных га-

зопроводов (далее – охранные зоны) устанав-
ливаются:

а) вдоль линейной части магистрального га-
зопровода – в виде территории, ограниченной 
условными параллельными плоскостями, прохо-
дящими на расстоянии 25 м от оси магистраль-
ного газопровода с каждой стороны;

б) вдоль линейной части многониточного ма-
гистрального газопровода – в виде террито-
рии, ограниченной условными параллельны-
ми плоскостями, проходящими на расстоянии 
25 м от осей крайних ниток магистрального га-
зопровода;

в) вдоль подводных переходов магистраль-
ных газопроводов через водные преграды – в 
виде части водного объекта от поверхности до 
дна, ограниченной условными параллельными 
плоскостями, отстоящими от оси магистраль-
ного газопровода на 100 м с каждой стороны;

г) вокруг компрессорных станций, газоизме-
рительных станций, газораспределительных 
станций, узлов и пунктов редуцирования газа – 
в виде территории, ограниченной условной зам-
кнутой линией, отстоящей от внешней границы 
указанных объектов на 100 м с каждой стороны.

В охранных зонах собственник или иной за-
конный владелец земельного участка может 
производить полевые сельскохозяйственные 
работы и работы, связанные с временным за-
топлением орошаемых сельскохозяйственных 
земель, предварительно письменно уведомив 
собственника магистрального газопровода или 
организацию, эксплуатирующую магистраль-
ный газопровод.

В охранных зонах запрещается:
а) перемещать, засыпать, повреждать и раз-

рушать контрольно-измерительные и контроль-
но-диагностические пункты, предупредительные 
надписи, опознавательные и сигнальные знаки 
местонахождения магистральных газопроводов;

б) открывать двери и люки необслуживаемых 
усилительных пунктов на кабельных линиях свя-
зи, калитки ограждений узлов линейной армату-
ры, двери установок электрохимической защи-
ты, люки линейных и смотровых колодцев, от-
крывать и закрывать краны, задвижки, отклю-
чать и включать средства связи, энергоснабже-
ния, устройства телемеханики магистральных 
газопроводов;

в)  устраивать свалки, осуществлять сброс и 
слив едких и коррозионно-агрессивных веществ 
и горюче-смазочных материалов;

г) складировать любые материалы, в том чис-
ле горюче-смазочные, или размещать хранили-
ща любых материалов;

д) повреждать берегозащитные, водовыпуск-
ные сооружения, земляные и иные сооружения 
(устройства), предохраняющие магистральный 
газопровод от разрушения;

е) осуществлять постановку судов и плавучих 
объектов на якорь, добычу морских млекопита-
ющих, рыболовство придонными орудиями до-
бычи (вылова) водных биологических ресурсов, 
плавание с вытравленной якорь-цепью;

ж) проводить дноуглубительные и другие ра-
боты, связанные с изменением дна и берегов 
водных объектов, за исключением работ, необ-
ходимых для технического обслуживания объ-
екта магистрального газопровода;

з) проводить работы с использованием удар-
но-импульсных устройств и вспомогательных 
механизмов, сбрасывать грузы;

и)  осуществлять рекреационную деятель-
ность, кроме деятельности, предусмотренной 
подпунктом «ж» пункта 6 Правил, разводить ко-
стры и размещать источники огня;

к)  огораживать и перегораживать охран-
ные зоны;

л)  размещать какие-либо здания, строения, 
сооружения, не относящиеся к объектам, ука-
занным в пункте 2 Правил, за исключением объ-
ектов, указанных в подпунктах «д» – «к» и «м» 
пункта 6 Правил;

м) осуществлять несанкционированное под-
ключение (присоединение) к магистральному 
газопроводу.

Собственник магистрального газопровода или 
организация, эксплуатирующая магистральный 
газопровод, имеют право: на выполнение ра-
бот по обслуживанию и ремонту магистрально-
го газопровода, включающих в том числе: подъ-
езд автомобильного транспорта и других транс-
портных средств к магистральному газопрово-
ду для его обслуживания и проведения ремонт-
ных работ; устройство в пределах охранной 

зоны шурфов и производство других земляных 
работ, необходимых для обеспечения нормаль-
ной эксплуатации магистральных газопроводов; 
на рубку лесных насаждений или повреждение 
сельскохозяйственных культур при ликвидации 
последствий аварий и чрезвычайных ситуаций 
на магистральных газопроводах с последующей 
очисткой территории от порубочных остатков.

Использование земельных участков для вы-
шеперечисленных работ осуществляется в по-
рядке, предусмотренном законодательством РФ.

Зона минимальных расстояний газопровода – 
это наименьшее расстояние (отступы) от объек-
тов магистральных газопроводов, обеспечиваю-
щее населенным пунктам, отдельным жилым, 
хозяйственным и производственным сооруже-
ниям и другим объектам третьих лиц отсутствие 
ущерба (или его минимизацию) при возможных 
авариях объектов магистральных газопроводов.

При проектировании, строительстве и рекон-
струкции зданий, строений и сооружений долж-
ны соблюдаться минимальные расстояния от ука-
занных объектов до магистрального газопрово-
да, предусмотренные нормативными докумен-
тами в области технического регулирования.

Строительство жилых массивов (включая кол-
лективные сады и дачные поселки), промыш-
ленных и сельскохозяйственных предприятий, 
отдельных зданий, строений (жилых и нежи-
лых) сооружений и т. д. может производиться в 
районе прохождения магистральных газопро-
водов при строгом соблюдении минимальных 
расстояний от оси трубопроводов до зданий, 
строений и сооружений, предусмотренных СП 
36.13330.2012 «СНиП 2.05.06-85*. Магистраль-
ные трубопроводы» и по согласованию с пред-
приятиями трубопроводного транспорта.

В использовании земельных участков в пре-
делах охранной зоны и зоны минимальных рас-
стояний магистральных газопроводов необхо-
димо руководствоваться следующими законода-
тельными и нормативными документами:
  Федеральным законом №  69-ФЗ «О га-

зоснабжении в РФ»;
 Федеральным законом № 116-ФЗ «О про-

мышленной безопасности опасных производ-
ственных объектов»;
 Правилами охраны магистральных газо-

проводов;
 СП 36.13330.2012 «СНиП 2.05.06-85*. Маги-

стральные трубопроводы»;
 Земельным кодексом РФ.
Виновные в их нарушении несут ответствен-

ность в соответствии с действующим законо-
дательством.

Органы исполнительной власти и должност-
ные лица, граждане, виновные в нарушении 
ограничений использования земельных участ-
ков, осуществления хозяйственной деятель-
ности в границах охранных зон газопроводов, 
зон минимальных расстояний до магистраль-

ных газопроводов или в умышленном блокиро-
вании объектов систем газоснабжения либо их 
повреждении, иных нарушающих бесперебой-
ную и безопасную работу объектов систем га-
зоснабжения незаконных действиях, несут от-
ветственность в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации.

В соответствии со ст. 11.20.1. КоАП РФ совер-
шение в охранных зонах магистральных трубо-
проводов действий, запрещенных законода-
тельством Российской Федерации, либо выпол-
нение в охранных зонах магистральных трубо-
проводов работ без соответствующего разреше-
ния предприятия трубопроводного транспорта 
или без его уведомления влечет наложение ад-
министративного штрафа на граждан в размере 
от 50 тысяч до 100 тысяч рублей; на должност-
ных лиц – от 500 тысяч до 800 тысяч рублей; на 
лиц, осуществляющих предпринимательскую 
деятельность без образования юридического 
лица, – от 500 тысяч до 800 тысяч рублей или 
административное приостановление деятель-
ности на срок до 90 суток; на юридических лиц 
– от 500 тысяч до 2,5 млн рублей или админи-
стративное приостановление деятельности на 
срок до 90 суток.

По вопросам оформления разрешения на 
проведение земляных (с использованием зем-
леройной техники) и иных строительных работ 
в охранных зонах магистральных газопроводов 
(по 25 м от оси газопровода в каждую сторону) 
необходимо обратиться по указанному адресу 
или по тел.: 8-929-814-53-96, (863-50)  3-22-14, 
(863) 265-86-85.

Действия в случае возникновения  
аварийной (чрезвычайной) ситуации  

на магистральном газопроводе
Магистральные газопроводы относятся к объ-

ектам повышенного риска. Опасными фактора-
ми газопроводов являются: разрушение газо-
провода или его элементов, сопровождающее-
ся разлетом осколков металла и грунта; возго-
рание продукта при разрушении газопровода, 
открытый огонь и термическое воздействие по-
жара; взрыв газовоздушной смеси; обрушение 
и повреждение зданий, сооружений, установок; 
пониженная концентрация кислорода; дым; ток-
сичность продукции.

В случае повреждения магистрального газо-
провода, обнаружения утечки газа, а также воз-
никновения опасных факторов необходимо: не-
медленно покинуть опасную территорию; сооб-
щить о случившемся в диспетчерскую службу 
Ростовского ЛПУМГ по телефонам: (863-50) 3-22-
14, (863) 265-86-85; принять меры, предупрежда-
ющие доступ в опасную зону населения и транс-
портных средств; в случае необходимости ока-
зать первую помощь пострадавшим и вызвать 
скорую помощь по тел. 03 или по средствам со-
товой связи по тел. 112.

http://www.melanomaday.ru/


В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-ско-
хозяйственного назначения» кадастровым инженером ООО «Аршин» Гордиенко Оле-
ся Александровна, (№  квалификационного аттестата 61-14-1033, почтовый адрес: 
344090, г. Ростов-на-Дону, пер. Машиностроительный, 7/110 офис 419, адрес электр. 
почты: olesya_gordienko_2014@mail.ru, тел. (+7 (989) 523-61-90), СРО «Кадастровые 
инженеры юга»), извещает, что ею подготовлен проект межевания одного земельного 
участка, вы-деляемого в счет доли в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок с ка-дастровым номером 61:24:0600001:359, адрес (местоположение): 
Ростовская обл., р-н Мо-розовский, в границах землепользования реорганизованно-
го с/х предприятия –колхоз «Ленинское знамя». Заказчиком работ является: Леонова 
Лидия Николаевна, проживаю-щая по адресу 347203, Ростовская область, Морозов-
ский район, х. Костино – Быстрянский, ул. Комсомольская, д. 28, тел. 8-960-449-79-19.
С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: г. Ростов-на-Дону, пер. Ма-
шиностроительный, 7/110 офис 419, в рабочие дни с 09-00 до 17-00 часов. Воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли уча-стка направлять по адресу: 344090, г. Ростов-на-Дону, пер. 
Машиностроительный, 7/110 офис 419, в течение 30 дней после выхода газеты.

Информация
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   СОБЫТИЕ

Надежда А ЙРУ МОВА 
n.airumova@don.media

Ростовский режиссер Анна 
Барсукова сняла докумен-
тальный фильм о буднях 
сотрудников и подопечных 
Дома инвалидов на Дальнем 
Востоке.

Картину «Между отчаяни-
ем и надеждой» одними из 
первых посмотрели учени-
ки ростовской школы № 78. 
Показ состоялся благодаря 
проекту «Киноуроки в шко-
лах России».

– Когда я впервые оказа-
лась на Дальнем Востоке, 
мен я вдох новл я л и снеж-
ные пейзажи, девственная 
красота северной природы. 
Наша история хоть и немно-
го грустная, но правдивая, – 
рассказала Анна Барсукова.

Во время съемок нередко 
возникали некоторые труд-
ност и.  Нап ример,  как-то 
режиссер,  держа в ру ках 
камеру и штатив, упала в 
огромный сугроб по грудь. 
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Выбраться самостоятельно 
у нее не получалось, и на 
помощь пришли местные 
жители. Они посоветовали 
Анне лечь, а сами ползком 
добрались до ямы и освобо-
дили ее из снежного плена.

– Я, конечно, не привыкла к 
магаданским морозам. Слож-
ность заключалась в неуме-
нии находиться на улице при 
минусовой температуре дол-
гое время. Наша съемочная 
группа очень много времени 
проводила на морозе, местные 
жители советовали нам делать 
перерывы. Мы это проигно-
рировали, в результате чего 
все обморозили себе и руки, 
и ноги, – поделилась впечатле-
ниями Анна Барсукова.

Кроме десятиклассников 
фильм посмотрели замес-
титель главы Ленинского 
района по социальным вопро-
сам Ирина Панина, доктор 
педагогических наук Ирина 
Куликовская, председатель 
правления регионального 
общественного фонда содей-
ствия социально-экономи-
ческому развитию «Танаис» 
Николай Судоргин.
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  ФУ ТБОЛ

Ренат Д АЙНУ ТДИНОВ, office@don.media

Футбольный клуб «Ростов» в гостевом мат-
че 27-го тура чемпионата России проиграл 
«Сочи».

Очередная осечка
В заявке на матч «Ростова» сразу бросалось в глаза 

отсутствие центрального защитника Максима Оси-
пенко. Если с «Факелом» он был хотя бы в запасе, то 
теперь его не было даже на скамейке.

– Виновата травма, которая у него была. Мы наде-
ялись, что он сможет выйти, но не получилось. Стало 
понятно, что он не сможет помочь в этой встрече, – 
пояснил Карпин после игры.

Матч в Сочи «желто-синие» не могут занести себе 
в актив, хотя в самом начале встречи казалось иначе. 
Уже на седьмой минуте Алексей Миронов вышел 
один на один с вратарем, но не смог переиграть Де-
ниса Адамова.

После этого хозяева поля перехватили инициативу и 
создали целый ряд опасных моментов. Самый острый 
был у Никиты Бурмистрова – Сергей Песьяков с тру-
дом перевел мяч на угловой после его удара. Первый 
тайм завершился безголевой ничьей.

Во втором тайме рисунок игры не изменился. Со-
чинцы больше атаковали и явно были ближе к голу. 
Проблем ростовчанам добавила и травма Николая 
Комличенко, из-за которой он уступил место на поле 
Егору Голенкову.

Все шло к ничьей, когда на 89-й минуте одна из 
атак «Сочи» все же достигла цели. Владислав Сарве-
ли неудачно обработал мяч в штрафной «Ростова», 
но это только сыграло ему на руку. Виктор Мелехин 
замешкался и позволил прострелить мяч вдоль ворот. 

  ГАНДБОЛ

Ренат ДАЙНУ ТДИНОВ
office@don.media

Женский гандбольный клуб «Рос-
тов-Дон» обыграл «Динамо-Сина-
ру» и вышел в полуфинал чемпио-
ната России.

После уверенной победы в Вол-
гограде ростовчанки были явными 
фаворитками противостояния, но 
умудрились заставить понервни-
чать своих болельщиков.

«Динамо» с первых минут пове-
ло в счете и не упускало преиму-
щества до самого перерыва. После 
первых 30 минут игры на табло 
сенсационно горел счет 16:12 в 
пользу команды гостей.

Такой расклад не мог устраивать 
«Ростов-Дон». Во второй половине 
встречи донские красавицы пере-
хватили инициативу и расставили 
все по своим местам, одержав по-
беду со счетом 32:24.

– На мой взгляд, на результат 
первого тайма повлияла неболь-
шая расслабленность после по-
беды в первой встрече. Хотя мы 
обсуждали это в раздевалке и 
договаривались начинать с чис-
того листа. Мы не показали ту 

   МУНИЦИПА ЛЬНАЯ СЛУ ЖБА

Вера ВОЛОШИНОВА, v.voloshinova@don.media

В 2022 году самым молодым победителем 
конкурса «Лучший муниципальный служащий 
района» в Ростовской области стала Екатерина 
Мищенко, главный специалист сектора  
информационно-коммуникационных техно-
логий и защиты информации администрации 
Неклиновского района.

Актуальная защита
Родилась наша героиня в селе Троицком Некли-

новского района, и с детства ее тянуло вовсе не к 
гуманитарным наукам. После девятого класса она 
поступила в физико-математический лицей при 
«радике» (так нежно называют студенты свою Ин-
женерно-технологическую академию ЮФУ, быв-
ший Таганрогский радиотехнический институт).

– А после лицея, – говорит она, – особого выбора 
и не было.

Так что училась Мищенко новейшим технологи-
ям в одном из лучших вузов страны. При поступ-
лении она подала заявления на три направления 
и по баллам проходила на все три, но наиболее 
актуальной ей показалась именно тема защиты 
информации, так как это требуется сегодня везде.

Учиться было одновременно и легко, и сложно, и 
интересно: девочек-то вокруг совсем мало, и требо-
валось немало усилий, чтобы быть на одном уровне 
с ребятами, которые и программируют, и паяют.

После окончания университета Екатерине захо-
телось попробовать поработать в большом городе, 
и она уехала в Краснодар. Но неместный специа-
лист, да еще только вчерашняя выпускница вуза 
как-то не прижилась в краевом центре. По возвра-
щении домой оказалось, что вакансия, о которой ей 
сообщали еще в университете, до сих пор открыта. 
Что, впрочем, неудивительно: специалистов по 
защите информации мало.

Знания, терпение и труд всё перетрут
Так Екатерина пришла в администрацию 

Неклиновского района. Это произошло в конце 
сентября, а уже в апреле следующего года про-
ходила проверка Роскомнадзора. Специалистов 
ведомства интересовало все, что касается персо-
нальных данных. И Екатерине, не имевшей тогда 
почти никакого опыта, за семь месяцев удалось 
подготовить дела администрации района для 
этой проверки, которая, смеется девушка, в ре-
зультате обошлась «малой кровью». Все доку-
менты она готовила сама, не пользуясь помощью 
сторонней организации, как делают многие.

В итоге все подведомственные организации (а их 
шесть) и администрации сельских поселений (ко-
торых 18), не имевшие таких специалистов, стали 
обращаться за помощью к Мищенко. Она прово-
дила семинары – очные и онлайн. Были встречи 

игру, которую запланировали, 
много ошибались, не доигрывали 
в обороне. В результате первая 
половина игры получилась очень 
тяжелой для нас. На второй тайм 
на площадку вышел тот «Рос-
тов-Дон», который мы все с вами 
знаем. Надежная игра в защите 
заставляла соперниц ошибаться 
и делать невынужденные поте-
ри, что позволило нам убегать в 

Тимофею Шипунову оставалось только поразить пу-
стой угол ворот, что он и сделал, – 1:0.

В добавленное время ростовчане пытались органи-
зовать финальный штурм ворот, но он не увенчался 
успехом. В 27 матчах «Ростов» набрал 50 очков, столь-
ко же у московского «Спартака». Идущий на втором 
месте ЦСКА имеет в своем активе 54 балла.

Победа над лидером
Для «Чайки» поездка на черноморское побережье 

сложилась более удачно. Песчанокопцы отправились 
в Новороссийск, где им предстояло сыграть с «Черно-
морцем» – лидером группы «Юг» второй лиги.

Здесь, как и в Сочи, все решилось в самой концовке 
матча. На 84-й минуте встречи Александр Хохлачев 
поразил ворота хозяев поля и принес «Чайке» победу. 
Стоит отметить, что большую часть встречи наша 
команда провела в меньшинстве – на 24-й минуте 
Антон Орлов был удален с поля за вторую желтую 
карточку.

– Начали активно, создали несколько моментов у 
ворот соперника со стандарта и с розыгрыша. Потом 
было удаление, которое изменило все, потому что 
когда на футбольном поле на одного человека меньше, 
то ты перестраиваешься и работаешь «за того парня», 
– рассказал главный тренер «Чайки» Игорь Семшов. 
– Мне изначально нужно сказать, что я благодарен 
футболистам – как я, так и весь тренерский штаб. За 
то, что они выдержали, выполняли все, что требует-
ся, даже через не могу, несмотря на то, что поле было 
непривычным для нас, потому что тренируемся на 
естественном, а играть пришлось на искусственном. 
Выстояли, выдержали, использовали свои моменты, 
были какие-то эпизоды и возле наших ворот, но нам 
немного повезло в этих ситуациях. 

Теперь в активе «Чайки» 59 очков. Отставание от 
«Черноморца» сократилось до семи баллов.

контратаки. Подобную игру хо-
телось бы видеть и в предстоящих 
встречах, – подвел итог матча и. о. 
главного тренера «Ростов-Дона» 
Александр Бурмистров.

В полуфинале ростовчанки 
сыгра ют со «Звездой», обыгравшей 
в четвертьфинале «Астраханочку». 
Первый матч пройдет в Звенигороде 
16 мая, ответная встреча запланиро-
вана на 20 мая в Ростове-на-Дону.

   Донские красавицы провели два разных тайма

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774 8-988-946-06-21

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/П2774

и с кадровиками: тот пакет документов, который 
она разработала для себя, Екатерина направляла 
в организации, консультировала.

Атак не было, но...
И как тут не спросить, подвергались ли DDoS-

атакам сайты районной администрации и сель-
ских поселений?

– У нас, наверное, не тот уровень, чтобы быть 
целью атак, не помню такого, – улыбается специа-
лист по защите данных. – Но мы поддерживаем все 
в актуальном состоянии: антивирусное программ-
ное обеспечение у нас лицензионное, постоянно об-
новляется. Этих мер на нашем уровне достаточно.

Ценность каждой личности
В планах у информационщиков Неклинов-

ского района, как и у всей страны, – переход на 
отечественное программное обеспечение (ПО). 
Так что подготовка к этому идет полным ходом. 
Российское же ПО отличается от того, которым 
пользуются сейчас. Переучиваться придется всем 
сотрудникам администрации, но в первую очередь 
им, специалистам.

– Я занимаюсь распространением буклетов, 
содержащих информацию о том, что относится к 
персональным данным, где существует наиболь-
ший риск их потери, куда сообщать, если вы обна-
ружили свои персональные данные в интернете, и 
основные способы защиты. Эта тема всегда акту-
альна для людей, особенно сейчас, в век развития 
виртуального пространства, когда чрезвычайно 
возрастает угроза атак на персональные данные 
человека, – объясняет важность своей профессии 
Екатерина Мищенко. – Я считаю, что частная 
жизнь, ее неприкосновенность – это та ценность, 
в охране которой заинтересована каждая личность 
и государство в целом.

Защита частной жизни

Без сюрпризов
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На очереди – дноуглубительные работы в акватории морского  
порта, которые проведет «Росморпорт». Они обеспечат безопасный 
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Боевая деятельность войск НКВД
Тяжелые зимние условия, горный рельеф, умелая ма-

скировка бандитов в населенных пунктах и тактика дей-
ствий мелкими группами значительно затрудняли бое-
вые действия войск. В связи с изменившейся тактикой и 
новыми приемами в действиях бандитов изменили свою 
тактику и войска НКВД. Основной формой оперативной 
деятельности войск теперь являлось проведение круп-
ных чекистско-войсковых операций, к которым привле-
кались одно или несколько соединений.

Наиболее действенным методом проведения опера-
ций являлось последовательное блокирование админи-
стративных районов, наиболее пораженных бандитиз-
мом. Такие операции разрабатывались и планировались 
на более или менее продолжительный срок и имели за-
дачей обыск каждого населенного пункта, хутора, актив-
ный розыск специально выделенными отрядами банди-
тов, уходивших в лесные массивы, прилегающие к этим 
населенным пунктам.

В некоторых районах операции проводились по два 
раза. Для поисков более крупных банд были организова-
ны специальные рейдирующие отряды численностью от 
роты и более, которые действовали налегке, без обозов 
и не были ограничены районами деятельности.

С целью обеспечения нормальной работы железных 
дорог, особенно на участках Олевск – Ковель и Сарны – 
Костополь проводился ряд мероприятий чекистско-вой-
скового характера, связанных с очисткой местности, при-
легающей к железной дороге, от бандитских элементов.

При проведении крупных войсковых операций по по-
следовательному блокированию районов тщательно ос-
матривался каждый дом, все надворные постройки, убе-

жища и другие укрытия, где могли прятаться бандиты, 
их пособники или находились склады с оружием и про-
довольствием.

При проведении операций личный состав широко ис-
пользовал металлические щупы длиной от 1,5 до 2,5 м, с 
их помощью удавалось обнаруживать тайники (схроны), 
в которых скрывались бандиты.

Применялся метод демонстративного ухода соедине-
ний и частей из района операций и повторное возвраще-
ние их (преимущественно ночью) для продолжения опе-
рации. Этим маневром обманывали бандитов, скрывав-
шихся в схронах (тайниках), которые полагали, что войска 
ушли, и выходили на поверхность, после чего захватыва-
лись врасплох возвращавшимися чекистами.

Большая продолжительность проведения операции по-
зволяла широко использовать в работе показания захва-
ченных пленных с целью розыска и изъятия других банди-
тов, тайных складов и т. п. Одновременно с поиском бан-
дитов производилось задержание подозрительного эле-
мента с целью фильтрации. В результате этих мероприя-
тий удалось вскрыть несколько местных националисти-
ческих организаций, выявить и задержать связных, ин-
форматоров банд, преимущественно молодых девушек, 
чем была нарушена обычная работа бандеровских сетей, 
систем связи и оповещения банд.

С января по апрель 1945 года методом последовательного 
блокирования и прочесывания местности были проведены 
крупные чекистско-войсковые операции в 23 районах Ровен-
ской области, в 11 районах Волынской области, в 18 районах 
Тернопольской области, в 15 районах Львовской области и в 
34 районах Станиславской и Черновицкой областей.

(Продолжение читайте в следующем номере.)

Единый налоговый счет: сверка расчётов по налогам, сборам,  
страховым взносам, пеням, штрафам, процентам

С 1 января 2023 года в практику уплаты налогов введен новый способ расчетов с бюджетом –  
единый налоговый счет (ЕНС).

ФНС автоматически откроет такой счет 
для каждой организации и каждого физи-
ческого лица, включая ИП. После его от-
крытия на нем будет сформировано саль-
до из остатков по всем налогам, сборам, пе-
ням и штрафам (за исключением переплаты 
старше трех лет и безнадежных к взыска-
нию недоимок).

При несогласии налогоплательщиков с 
корректностью отражения сальдо ЕНС взыс-
кание по отрицательному сальдо не прово-
дится до окончательной сверки расчетов. 
Мера распространяется на лиц, допустивших 
ошибки при оплате своих налоговых обяза-

тельств за отчетные периоды до 2023 года. 
Это позволит исключить конфликты, связан-
ные с внедрением новой системы коммуни-
каций между налоговыми органами и нало-
гоплательщиками, новых правил платежей 
и формирования единого сальдо расчетов.

Для уточнения сальдо ЕНС налогопла-
тельщик может обратиться в налоговый 
орган по месту учета для проведения инди-
видуальной сверки.

Если заявитель является представите-
лем юридического лица или индивидуаль-
ным предпринимателем, то можно запол-
нить запрос на официальном сайте ФНС 

России (www.nalog.gov.ru) в разделе «Всё 
о ЕНС» сервиса «Оперативная помощь: раз-
блокировка счета и вопросы по ЕНС» (https://
www.nalog.gov.ru/rn77/service/unblock/ ), 
указав ИНН, наименование организации 
(ФИО индивидуального предпринимателя) 
и номер телефона.

Для урегулирования вопроса по указан-
ному в запросе номеру телефона с заявите-
лем в кратчайшие сроки свяжется специа-
лист ФНС России.
Отдел учета и работы с налогоплательщиками 

межрайонной ИФНС России № 25  
по Ростовской области
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